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〇 開会、閉会等に関する事項 

開催日時 開会 令和２年３月２日（月）午後６時 

     閉会      〃     午後７時 

開催場所 水沢中学校 会議室 

 

〇 出席委員の氏名 

佐藤孝守  委員長 

千葉正文  副委員長 

千葉和仁  委員 

髙橋豊和  委員 

佐々木竜哉 委員 

小澤進哉  委員 

石川浩志  委員 

木村清且  委員 

 

 

〇 説明のため出席した職員の職及び氏名 

田面木茂樹教育長、千田良和教育部長、千田淳一教育総務課長 

 

 ・ 事務職員出席者：佐藤茂利教育総務課長補佐、大沼慶太上席主任 

 

 ・ 計画策定支援受託者 (株)綜企画設計仙台支店、秋保祥氏、佐藤卓也氏 

 

〇 次第進行 

１ 開会 

２ 教育長挨拶 

３ 委員長挨拶 

４ 報告 

前回会議録の確認 

５ 協議 

 (1) アンケート調査の分析について 

 (2) 基本構想素案及び基本計画の構成について 

６ その他 

７ 閉会 

 

〇 会議の概要 

◎ 配布資料確認（市民憲章唱和は省略） 

 ◎ 定足数５名に対し、出席者数は８名であり、委員会は成立する旨宣言。 

 

１ 開会 

 

２ 教育長挨拶 
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   大変忙しい中、また学校では一斉休校となるなど、コロナウィルス対応の影響

のある中ではございますが、委員会にお集まりいただきありがとうございます。 

今回は、アンケート結果に関することや基本構想及び基本計画内容の素案など

について、皆様からの御意見をいただきながら、御検討を進めたいと存じますの

でよろしくお願いいたします。 

 

 ３ 委員長挨拶 

新型コロナウィルス感染対応で学校のみならず社会全体が慌ただしく、気が気

ではないような状況ではございますが、本校改築は待ったなしのものと捉えてい

ます。子供達のために、水沢中学校の今後のあり方等しっかり検討していきたい

と考えます。 

アンケートで見えてきた児童生徒や地域の方々のお考えを土台にしながら御検

討を進めてまいりたいので、よろしくお願いいたします。 

 

 ４ 報告 

   本日の出席は５人以上の出席で成立するが、本日出席は８人なので成立する旨

報告した。 

また、資料１により前回会議録の内容を報告し、質疑なく了承された。 

 

５ 協議 

 (1) アンケート調査の分析について 

   事務局より、アンケート調査結果の概要について、資料２-１に基づき説明し、

各委員から意見を求めた。 

  ● 委員 

    アンケート実施に感謝します。想定していたとおりの結果と受け止めた。や

はり多くの人がＩＣＴ関係の整備や安心、安全の確保された学校施設の必要性

を切実に感じていることから、これらを踏まえた整備を進める必要があると感

じた。 

    また、駐車・送迎スペースに関し要望が多く挙げられていることも不便な現

状を反映したものと思われるので配慮が必要と感じた。 

グラウンドについても、かつては田んぼだったところであり、元々水はけが

良くなかった。その後（グラウンド周りの一部に）暗渠排水整備をしたが後付

けでは限界があるようだ。やはりあらかじめ必要な機能を見込んで整備いただ

きたい。 

  ● 委員 

    児童生徒、保護者そして住民それぞれ要望が多い項目は、運動に親しめる環

境、ＩＣＴ、安全面などと共通していると感じたこと。そして教職員や保護者

からは駐車場等への強い要望があることがわかった。 

  ● 委員 

    アンケート実施について御苦労様でした。現在勤務している古い校舎である

学校の状況から感じることは、トイレは綺麗であった方が良いこと、メンテナ

ンスしやすい建物、設備だと長く使えるのではないかということ、特に児童生
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徒が掃除しやすい造りであることが望ましいと感じること。そして樹木は落葉

や成長してからの手入れ、管理に手間がかかるので、樹種と本数を適切にした

方が良いこと。 

  ● 委員 

   ・ 教職員の方々に、体育館もグラウンドも、水沢地域ＰＴＡ連合会行事にお

いても、できる限りの管理をしていただいていることに感謝申し上げます。 

   ・ グラウンドへの暗渠整備は先立って行った方が良いと感じること。 

   ・ 現在は校舎も体育館も全て老朽化している、水回りなど配管等の老朽化ト

ラブルで学習活動に支障が出ないように、改築に当たってはメンテナンスの

しやすさに配慮してほしいこと。 

   ・ 体育館も現在は限られたスペースで部活動を行っているが、屋外での部活

ができない場合の活動にも対応できるようなスペースの工夫、有効利用に配

慮してほしいこと。 

   ・ 樹木の話題について、管理のし易さと景観配慮のバランスを取ることが必

要と感じること。 

   ・ （住民の多い区域に立地している本校の特性を踏まえ）非常時には地域の

方々が避難できるような、安全・防災機能を持つことも大切だと考えること。 

   ・ 駐車場及びスクールバス、大型バスも回せるようなロータリーの確保をお

願いしたいこと。 

   ● 委員 

   ・ 現在陸上部の練習場所、駐車場、野球場が重なっていて危険であり、配

置に当たって、防球ネット等の整備も含め配慮をお願いしたいこと。 

    ・ 質問３の⑤「心をいやし、心を育てるカウンセリング機能」に関連し、

教職員及び地域住民からの要望が強く出ていることを踏まえ、機能充実を

図ることも大切ではないか、また、整備に当たっては、他校の模範となる

ような学校であってほしいこと。 

   ● 委員 

    ・ アンケート結果を読んでみて感じたことだが、選択肢の設問は、どれも

大切な中身だと思うが、自由記載に書かれた内容が、回答者にとって本音、

大切な部分と感じた。 

    ・ 図書室に対する期待が小学校児童から強く出ていること、私が会議で水

沢中学校の図書館に入ると、『狭いな』、『本が少ないな』と感じることか

ら、整備への配慮が必要ではないかと感じた。 

    ・ 照明器具の交換等維持管理しやすい、使いやすい造りを望む。 

   ● 委員 

    ・ アンケート結果を見ての感想だが、（もう少し理想が書かれていると予

想していたが）当たり前のこと、基本的なことを要望している内容が多く、

現状が余程ひどいんだなということを大変失礼ながら感じた。 

    ・ 自由記載に、興味深いことが書かれていると感じた。 

    ・ メンテ性、安全性、快適で明るい、地域特性を活かした学校が望まれる

こと。 
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 (2) 基本構想素案及び基本計画の構成について 

   事務局より、本日お示しする資料は基本構想の骨組みに仮に肉付けをした素案

と、基本計画の構成案となること、今後アンケート結果や各委員からの御意見を

検討のうえ反映していく考えを説明した。 

   次に、綜企画設計秋保氏より、当日配布資料に基づき説明を行った。 

   提示した資料は、構成案を示したもので、アンケート結果や委員の意見を基に、

肉付けはこれから行う旨説明があった。 

   質疑においては次のとおり。 

   ● 委員長 

     今説明いただいたとおり、まだ途中とのことで、これから肉付けしていく

とのことであり、細かいことまで質疑することは難しいところだが、現段階

資料について意見があれば頂戴したい。 

   ● 委員 

     用務員室について、整備されていない他校の例もあるが、今回整備を検討

することはできるか。 

    → 事務局 

      諸室のあり方を踏まえて検討を進め判断していくこととなる。あらかじ

め排除するものではないこと。 

   ● 委員  

     改築するときに、こんなに大きい施設はいらないと言われたくない。 

     設計に当たっては、水沢中学校は、単に生徒数だけではない、地域の世帯

数、コミュニティの規模など、非常の際に収容できる規模等も踏まえて整備

してほしいと考えるもの。また、ＰＴＡ室、教職員の休憩場所等の必要性に

ついても、現場の方々の声を受け止めたいこと。 

    → 事務局 

      江刺第一中学校屋内運動場改築に当たり、規模や仕様を検討するうえで

工夫した点等を例示しながら、補助金を活用した事業であるため、補助対

象項目が、整備内容や規模の一定の目安となること、その枠の中で何を重

視し、どう工夫するか、意見を出し合って判断していくものと捉える旨述

べた。 

   ● 委員長 

    ・ 以前関わった学校建設の例では、設計時は校長室がある程度広かったが、

教室機能を隣接確保するため、面積を削ったということもあった。 

    ・ これは構成案でこれから具体が出てくるので、具体でないとなかなか意

見を出しにくいと思われること、次回は、詳細を検討いただく会議になり

そうなので、よろしくお願いしたい。 

   ● 事務局 

     基本構想及び基本計画検討については、現在学校教育課で見直しを進めて

いる再編計画との整合も取りながら進めたいこと。 

   ● 事務局 

     今後の進め方だが、今日の会議での御意見等を受けて、案の内容に含めて、

次回に素案を提示すること。 
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● 事務局 

次回開催は、事務局としては各所属の異動、ＰＴＡ組織での総会時期を考

慮し５月初旬から中旬と想定していること。 

 

６ その他 

  なし 

 

７ 閉会 


